

Jahresversammlung der Korporation Ramersberg

Gemeinsam mit Vertretern der Korporation Kägiswil ehrte die Korporation Ramersberg an ihrer Jahresversammlung am 23. April in Kägiswil ihren Förster Wendi Kiser für seinen 30-jährigen Einsatz als Förster im Ramersberger und Kägiswiler Korporationswald. Die Korporationspräsidenten Beny Kiser und Glais Kuchler lobten in ihren Gratulationsreden den heutigen ARGE-Forst-Betriebsleiter Wendi Kiser für seinen leidenschaftlich engagierten Einsatz für eine naturnahe und nachhaltige Pflege und Bewirtschaftung der Sarner Korporationswälder.



Die Korporationspräsidenten Niklaus Kuchler (links) und Beny Kiser (rechts) beglückwünschen Wendi Kiser (Mitte) für seinen 30-jährigen Einsatz im Forst.

Die mit 26 Stimmberechtigten gut besuchte Jahresversammlung der Korporation Ramersberg genehmigte einstimmig die Jahresberichte des Präsidenten und der Alp-, Allmend- und Forstverwaltung. Schwerpunkte im Korporationsgeschehen waren die 29 nun abgeschlossenen Grundbuchvereinbarungen, der Abschluss eines gegenseitigen Nutzungsvertrages für Alp- und Forststrassen mit allen vier Sarner Korporationen, der mit Willi Kiser und Erika von Rotz erfolgreich verlaufene Start und Betrieb der Alpennerei auf Käsern, die um-

fangreichen und unfallfrei verlaufenden Holzschläge im Ramersberger Wald sowie der Abschluss der ersten Sanierungsmassnahmen an der Käsernstrasse.

Ohne Gegenstimme verabschiedet wurde auch die Jahresrechnung 2014, die wegen hohen ausserordentlichen Ausgaben für die Instandstellung der Alp- und Forststrassen sowie die Sanierung der Alpgebäude nach den neuen Tierschutzvorgaben mit einem Defizit von Fr. 22'000.- abschliesst. Wie schon in den Vorjahren folgte die Versammlung auch wieder ohne Gegenstimme dem Antrag des Rates, angesichts der angespannten Finanzlage auf ein Austeilgeld zu verzichten.

Rosmarie Kiser wurde für eine weitere vierjährige Amtszeit als Ratsmitglied und für ein weiteres Jahr als Vizepräsidentin wiedergewählt. Beny Kiser wurde für ein weiteres Amtsjahr als Präsident bestätigt. Vreni Kiser-Kathriner ersetzt den altershalber zurückgetretenen Rechnungsprüfer Josef Kiser.

Beny Kiser

Jahresversammlung der Korporation Kägiswil

Präsident Niklaus Kuchler-Anderhub konnte 60 Bürgerinnen und Bürger an der ordentlichen Korporationsversammlung im Landgasthof Adler am 24. April 2015 begrüßen. Da keine Änderungsanträge gestellt wurden, konnten alle Geschäfte nach der Traktandenliste abgewickelt werden.

Jeannette von Wyl-Briner wurde zur Vizepräsidentin gewählt. Alle Geschäfte fanden die Zustimmung der ruhig verlaufenden Versammlung. Die Rechnung 2014 schliesst mit einem Ertrag von rund Fr. 35'000.- ab.

Eine besondere Ehrung und Gratulation erhielt der Revierförster der Sarner Korporationen Wendi Kiser für seinen 30-jährigen Förster-Einsatz im Ramersberger und Kägiswiler Wald.

Niklaus Kuchler

Jahresversammlung der Korporation Schwendi

Als Haupttraktandum an der ordentlichen Korporationsversammlung vom 24. April 2015 standen die Gesamterneuerungswahlen an. Womöglich war dies der Grund für die ausserordentlich grosse Versammlungsteilnahme von 99 Korporationsbürgerinnen und Korporationsbürgern sowie 8 Gästen.

Die Demission eingereicht hatten die Korporationsräte Franz Sigrist (Präsident), Sepp Müller (Alpenverwalter) und Nik Fanger (Bauwesen). Die Versammlung wählte Paul Fanger-Ettlin, Landwirt, Badmatt, Wilen; Paul Britschgi-Kathriner, Landwirt, Teufimatt, Stalden und Renato Burch-Friedrich, Betriebstechniker HF, Rainstrasse, Stalden als Nachfolger in den Korporationsrat.

Das Präsidium wurde mit herzlichem Applaus der ersten Frau im Schwander Korporationsrat, Vreny Schädler-Jakober, übertragen. Sie hat sich in den vergangenen zwei Amtsjahren schon intensiv in die Materie der Korporation eingearbeitet. Als Vizepräsident steht ihr Thomas Fanger zur Seite.

Mitverantwortung in der Alpenkommission übertrug die Versammlung den jungen Fachleuten Peter Halter-Weber, Zopf, Stalden und Hans-Ueli Müller, Stalden. Sie ersetzen Josef Kathriner-Kiser und Paul Britschgi-Kathriner.

Als Ersatz für Josef Berwert-Wyrsh wirkt der ehemalige Korporationsrat Josef Müller-Gasser weiterhin als Kommissionsmitglied im Bereich Unterallmend mit. Als Nachfolger für den aus der Rechnungsprüfungskommission ausgetretenen Hans Fanger-Ruckstuhl, Stalden, wählte die Versammlung Maria Müller, Gehren, Stalden. Als diplomierte Treuhandexpertin steht sie der Korporation in der Kommission als ausgezeichnete Fachperson zur Verfügung.



Hinten: Renato Burch, Hans Britschgi, Paul Britschgi-Kathriner, Paul Fanger-Ettlin, Thomas Fanger
Mitte: Nik Fanger, Josef Müller, Kurt Kathriner
Vorne: Vreny Schädler-Jakober, Franz Sigrist

Die Korporationsrechnung mit einem Gewinn von knapp Fr. 70'000.-, Rückstellungen von Fr. 127'000.- und Abschreibungen von Fr. 281'000.- wurde diskussionslos genehmigt. Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2014 Fr. 6.35 Mio. Für Unterhalt sind Fr. 670'000.- ausgegeben worden.

Im Geschäftsjahr 2014 liess der Korporationsrat im Mehrfamilienhaus Schwanderstrasse 25, Stalden, als kurzfristige Hilfe für ältere Bewohner einen Treppenlift einbauen. Der nachträgliche Kredit von Fr. 22'550.- wurde von der Versammlung gutgeheissen.

Walter Abächerli

DAS NÄCHSTE INFO SARNEN ERSCHEINT AM 1. JULI 2015